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下午茶很多人都吃过，但你和校长一
起吃过下午茶吗？最近，宝山区多所学校
陆续开展了“校长下午茶”活动，各年级学
生代表与校长围桌而坐，反映心声、提出困
惑。

在上海大学附属中学实验学校的“与
校长共进下午茶”现场，九个年级的学生代
表在校长许杰面前边吃水果点心边“犀利”
发问：语文练习题能不能简单点？课后拓
展班能不能增加体育项目？午餐时能不能
多加点大家喜欢的番茄炒蛋？女生厕所坏
掉的隔间能不能尽快修好？一系列意见和
建议，都是学生关心的问题。

青年报记者 刘春霞

上海大学附属中学实验学校“与校长共进下午茶”现场。 青年报记者 吴恺 摄

习题能简单点吗
别占体育课行吗

萌娃与校长共进下午茶提出“犀利”建议

草莓、金桔、香蕉、番茄、李
子、火龙果……走进上大附中实
验学校会议室，只见桌上摆满了
各种水果。学生代表来到会议室
后，校长许杰笑着招呼大家。此
次“校长下午茶”，学校九个年级
各推选了一名学生代表参加，简
单自我介绍后，大家就直奔主题。

“语文练习题能不能简单
点？这个学期一次都没全对
过。”一年级学生龙瑾卿吃着香
蕉说道。许校长问她：“你们班
同学有全对的吗？”“有是有，但
很少，也就一两个。”许校长随即
告诉她，这是非常好的建议，大
家都想全对，但如果没全对其实
也没关系，“我们可以找出自己
错的地方，把不懂的搞懂，就是
最好的。”

“放学后的拓展班，能不能
再增加一些体育类活动？比如
足球、羽毛球、篮球之类的。”五
年级学生管翀说，以前上过不少
体育类活动，但这个学期变成了
十字绣、绘本等。对此，许校长
答复说：“我们的体育老师每个

人都有自己的专长，在不同的年
级会开设不同的校本课程。你
们的需求校长知道了，可能接下
来我们会引进外面的资源开设
一些社团。”

同样希望多开体育社团的
还有四年级学生周睿思，而二年
级金晨希则反映，最近好几节体
育课都被其他课占了。“你们体
育老师是不是王老师？”许校长
问。得到肯定回答后，她解释起
了原因：“最近几天，九年级的哥
哥姐姐们在体育中考，我们学校
有3位体育老师去监考了，所以
他们的课只能由其他任课老师
代上。”许校长明确表示，3位体
育老师回来后，“欠”下的体育课
都会补上。

尽管面临着中考的压力，但
九年级的同学们仍很在意体育
课。“我们希望每天都能有些时
间去参加一些运动，哪怕是大课
间下楼走走对我们来说都是一
种放松。”许校长立即表示：“体
育中考后，我会尽量多给你们一
些户外活动、放松的时间。”

“前几天我在操场跑步时，
踩到了跑道上的一块凸起，摔了
一跤，希望学校能及时把操场翻
新一下，避免学生活动时出现意
外。”六年级孟令泽同学提出的
这个问题，许杰校长也没有回
避：“我们的操场已经到了要大
修的时间，因为沉降、暴晒等原
因，操场上有一些开裂的情况，
学校已经提上日程，今年暑假就
会进行大修，下个学期你们就能
在全新的操场上进行各种体育
活动了。”

三年级的陈诺同学注意到
了数学老师办公室的门有问
题：“那个门开关的时候声音很
大，我每次去交作业，门一开就
打破安静的环境，很影响老师
办公，但作业又必须交。”看到

陈诺这么暖心，许杰立即记下
来：“稍后我就跟总务处说，让
他们给这个门加点油润滑一
下。”

“学校的井盖能不能质量好
一点？上次我一下子就踩爆了
一个，都水漫金山了。”二年级金
晨希同学话音刚落，许校长就惊
讶地问：“是你踩爆的啊？”原来，
几天前，她在外开会时接到老师
通报，一个学生在学校枇杷园从
凳子上往下跳，踩裂了一个塑料
井盖，并导致下面的水管爆裂。
面对“肇事者”，许杰耐心解释：

“我们学校建校已经18年了，水
管的使用年限确实比较长了，后
续会陆续进行调换。”但同时，她
也对金同学的安全意识淡薄提
出了批评。

午餐问题也是同学们关注
的热点，一年级龙瑾卿同学提
出，午餐的汤能不能增加鱼汤，
其他同学立即反对：“鱼汤容易
卡鱼刺！”许杰校长也跟她解释，
学校的用餐首先要确保安全，其
次要保证营养，为此，食堂所有
食材都是有溯源机制的，每天的
午餐也都会留样，“学校的午餐
是大锅菜，与家里烧的菜相比，
口感上肯定会打点折扣。”

“米饭能不能多煮一会，有
时候会比较硬。”八年级王琪涵
说。“加菜能不能多加一点，尤其
是大家都很喜欢的番茄炒蛋、麻
婆豆腐、土豆片这些。”二年级金
晨希说，炸的东西可以少一点，

但 大 家 爱 吃 的 最 好“ 多 多 益
善”。对此许校长表示，这几个
菜已经是加量了，但架不住大家
爱吃，“我会跟阿姨说再加点量，
虽然你们喜欢吃，但也不能天天
吃。”

陈佳扬坦言，在学校吃了这
么多年饭，知道有几个汤很好
喝，但有时自己喝完一碗想出去
再添时，阿姨已经把汤桶收走
了，“希望阿姨晚点收汤桶，另
外，在菜品可以选择的情况下，
希望可以减少一些海鲜类食材，
因为会比较腥。”对此，许校长也
表示，此前收到过九年级学生关
于这方面的反映，“我会跟食堂
反馈一下。”

“能不能多让我们一二年级
去图书馆看看书？我们平时只
能看班里的书，只有三四十本，
全都看过了。”二年级金晨希提
出的这个建议，许杰校长非常支
持：“当然可以！我会建议语文
组的老师，接下来每一周或每两
周，挑一节课带你们到图书馆里
去阅读。”

七年级学生徐欣逸表示，过
去几年学校的“德育进场馆”活
动取消了，希望现在能恢复。对
此，许校长坦言，学校周边有不
少场馆，有的还是学校的合作场
馆，“我们希望每个年级进场馆
都有一个序列，所以会排一个排
片表，等排片表出来，就恢复这
项活动。”

眼下正是春天，学校不少年
级都已经组织了春游，但是二年
级的春游却被安排在了6月。对
此，金晨希提出疑问：“为什么我
们的春游这么晚？都快成‘夏
游’了。”许校长也进行了解答：

“今年二年级的春游是结合科技
教育开展的，是全区排的排片
表，我们学校不巧排在了6月份，
有的学校则排在了2月份，下次
尽量争取帮你们排在春暖花开
的季节。”

许校长还透露了一个重磅消
息：为了让九年级的同学们最后
一次春游玩得开心，学校给他们
安排了去海昌海洋公园春游。这
让陈佳扬惊喜万分：“这应该是9
年来最好的一次春游了！”

认真对待每个建议
能落实的马上落实

“今天他们提了很多实实

在在的问题，而且敢于把自己

真实的想法表达出来，我很高

兴。”与学生们沟通交流2个小

时，许杰坦言收获很多，“对孩

子们的意见或建议，我们一定

会认真对待，能落实的马上落

实，有些需要一段时间推进，我

们也会提到议事日程逐步推

进。暂时不能落实的，我们也

会给学生一个及时的反馈。”

青年报记者了解到，除

了上大附中实验学校，近期

宝山多所学校都陆续开展了

“校长下午茶”活动。在上海

大学附属学校，党支部书记

兼校长刘正群分别与小学和

初中两个学段的学生，就校

园中碰到的一些问题面对面

进行了交流。在宝山区青秀

实验小学，学生们能用校园

积分兑换与老师共进下午茶

的机会。

“想说什么就说什么，今

天你们才是主角！”在上海师

范大学附属宝山罗店中学，

校长严卫东、校党总支书记

王志红与相关部门负责人一

起聆听学生们的心声。严卫

东校长表示，学校通过校长

信箱、团委学生会信箱等建

立良好的学生信息沟通渠

道，做到“同学有诉求，学校

有回应”。

记者采访获悉，宝山各学

校充分发挥主观能动性，构建

新型的师生关系，“校长下午

茶”就是众多举措中的一项，

深受广大学生欢迎，也为师生

打开沟通新渠道。

“语文练习题能不能简单点？这个学期一次都没全对过。”

“我们希望每天都能有些时间去参加一些运动，哪怕是

大课间下楼走走对我们来说都是一种放松。”

关于课程安排

“那个门开关的时候声音很大，我每次去交作业，门一开

就打破安静的环境，很影响老师办公，但作业又必须交。”

“学校的井盖能不能质量好一点？上次我一下子就踩爆

了一个，都水漫金山了。”

关于学校设施

“米饭能不能多煮一会，加菜能不能多加一点，尤其

是大家都很喜欢的番茄炒蛋、麻婆豆腐、土豆片这些。”

关于午餐

“为什么我们的春游这么晚？都快成‘夏游’了。”

关于课外活动

[校长说]


